
 Heimatverein Preetz und Umgebung e. V.

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 22. Oktober 2021 um 19:00 Uhr im Sportheim des
Preetzer TSV, Lindenstraße 37, 24211 Preetz
                                                                      
Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung, Grußworte, Ehrung Verstorbener
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
3. Anträge zur Tagesordnung
4. Bericht des Vorsitzenden
5. Kassenberichte 2019 und 2020
6. Bericht der Kassenprüfer
7. Entlastung des Vorstandes
8. Haushaltspläne 2020 und 2021
9. Beitragserhöhung zum Geschäftsjahr 2022 nach Beratungsvorschlag der 

Mitgliederversammlung vom 16. März 2019:
            Für Einzelpersonen von 22,-€ auf 25,-€, für Ehepaare von 30,-€ auf 35,-€
     10.  Wahlen
            a) von einer 1. stellv. Vorsitzenden oder einem 1. stellv. Vorsitzenden
            b) von einer 2. stellv. Vorsitzenden oder einem 2. stellv. Vorsitzenden
            c) von einer Schatzmeisterin oder einem Schatzmeister
            d) von einer Schriftführerin oder einer Schriftführer
            e) von einer Beisitzerin oder einem Beisitzer
            f) von einer Beisitzerin oder einem Beisitzer
            g) von zwei Kassenprüferinnen oder Kassenprüfern
      11.  Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an Klaus-Volker Köster gemäß §8 Absatz 3 der   
             Satzung.
      12. Verschiedenes
             Kurzvortrag von Jens Meyer über den Band V aus Preetzer Geschichte:
             „Marienverehrung und Standesbewusstsein“

Anwesend: siehe Teilnehmerliste im Anhang

Anwesende vom Vorstand: Axel Langfeldt, Volker Liebich, Gudrun Windisch, Renate 
Hansen, Irene Petersen, Torsten Bahnsen. Frauke Eggers fehlt entschuldigt.

Top 1 Begrüßung des Vereinsvorsitzenden Axel Langfeldt zur Mitgliederversammlung des 
Jahres 2021 nach zweieinhalb Jahren. Herr Wolf Bendfeldt als Stadtvertreter wird besonders 
begrüßt. Es werden keine weiteren Grußworte gesprochen. Es wird mit einer Trauerminute 
der verstorbenen Mitglieder gedacht.

Top 2 Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. Es sind 31 Mitglieder anwesend, keine
Gäste.

Top 3 Es gibt keine weiteren Anträge zur Tagesordnung.

Top 4 Es werden die Jahresberichte für 2019 und 2020 von Axel Langfeldt vorgetragen. 

Aktuelles aus 2021: Der Archäologe Daniel Lund hilft uns bei der Inventarisierung. 



Der Holzschuhmacher Lorenz Hamann will seinen Laden und Werkstatt aufgeben. Wir 
hoffen diese für Preetz zu erhalten. 

Berichtet wurde auch über die Ausstellung von Atif Gülücü,  die geplante Ausstellung 
„Wasser- Quell des Lebens“, von der Fertigstellung des Außengeländes und der neuen 
Beleuchtung in drei Räumen des Erdgeschosses.

Top 5 Die Kassenberichte für 2019 und 2020 wurden von Gudrun Windisch vorgetragen. 

Top 6 Die Kassenprüfer haben keine Beanstandungen und beantragen die Entlastung des 
Vorstandes.

Top 7 Mit 25 Ja-Stimmen und 6 Enthaltungen wurde der Vorstand entlastet.

Top 8 Die Haushaltspläne für 2020 und 2021 wurden von Gudrun Windisch vorgestellt. 
Dabei wurde auch auf die hohen Telefonkosten eingegangen. Aus der Versammlung wurde 
gefragt, ob die Besucher der Ausstellung des Papiertheaters versichert wären. Es gibt 
verschiedene Ansichten wie weit der Schutz der Unfallkasse Nord reicht. Der Vorstand hat 
eine Versicherung bei der Provinzial abgeschlossen, die alle Lücken schließen soll. 

Top 9 Mit 29 Ja-und zwei Nein-Stimmen wurde die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge ab dem 
Geschäftsjahr 2022 von 22€ auf 25€ für Einzelpersonen und von 30€ auf 35€ für Ehepaare 
angenommen.

Top 10 Es wurde der 1. stellv. Vorsitzende wiedergewählt. Vom Vorstand wurde Volker 
Liebich vorgeschlagen, aus der Versammlung kam kein weiterer Vorschlag. Herr Liebich 
wurde mit 29 Ja und einer Nein-Stimme sowie einer Enthaltung für zwei weitere Jahre 
gewählt, Herr Liebich nahm die Wahl an

Es wurde der 2. stellv. Vorsitzende neu gewählt. Vom Vorstand wurde  Detlef Lund 
vorgeschlagen, aus der Versammlung kam kein weiterer Vorschlag. Herr Lund wurde mit 30 
Ja-Stimmen und einer Enthaltung für zwei Jahre gewählt, Herr Lund nahm die Wahl an.

Es wurde die Schatzmeisterin wiedergewählt. Vom Vorstand wurde Gudrun Windisch 
vorgeschlagen, aus der Versammlung kam kein weiterer Vorschlag. Frau Windisch wurde mit
30 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für zwei weitere Jahre gewählt, Frau Windisch nahm die 
Wahl an.

Es wurde ein Schriftführer wiedergewählt. Vom Vorstand wurde Torsten Bahnsen 
vorgeschlagen, aus der Versammlung kam kein weiterer Vorschlag. Herr Bahnsen wurde mit 
30 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für zwei weitere Jahre gewählt, Herr Bahnsen nahm die 
Wahl an.

Es wurde eine Beisitzerin wiedergewählt. Vom Vorstand wurde Frauke Eggers 
vorgeschlagen, aus der Versammlung kam kein weiterer Vorschlag. Frau Eggers wurde mit 
31 Ja-Stimmen für zwei weitere Jahre in Abwesenheit gewählt. Auf der letzten 
Vorstandssitzung hat sie ihre Bereitschaft zur Wiederwahl signalisiert.

Es wurde eine Beisitzerin neu gewählt. Vom Vorstand wurde Barbara Funk vorgeschlagen,
aus der Versammlung kam kein weiterer Vorschlag. Frau Funk wurde mit 30 Ja-Stimmen und
einer Enthaltung für zwei Jahre gewählt, Frau Funk nahm die Wahl an



Als Kassenprüfer:innen schlugen sich Frau Ritgen und Frau Köchel vor. Beide wurden mit 
23 Ja-Stimmen bei 8 Enthaltungen für ein Jahr gewählt, beide nahmen die Wahl an.

Top 11 Der Vorstand schlägt Herrn Klaus-Volker Köster für eine Ehrenmitgliedschaft vor. 
Vor der Abstimmung würdigt der Vorsitzende seine mehr als drei Jahrzehnte dauernden 
Verdienste als Exkursionsleiter und seine Mitwirkung im Vorstand des Heimatvereins. Die 
Mitgliederversammlung stimmt mit 30 Ja-Stimmen und einer Enthaltung dafür. Daraufhin 
verleiht der Vorsitzende die Ehrenmitgliedschaft an Herrn Köster. Er erhält eine Urkunde und
ein Präsent.

Top 12 Herr Meyer lässt Grüße von Prof. Kraack ausrichten. Er hält einen Vortrag über 
deren gemeinsames Buch: „Marienverehrung und Standesbewusstsein. Eine 
spätmittelalterliche Bildstickerei aus dem Adligen Kloster Preetz eröffnet Zugänge zur 
Frömmigkeits – und Mentalitätsgeschichte“.
Zusammen mit Prof. Kraack wird er nächstes Jahr für die Johanna Brandt Gesellschaft einen 
weiteren Vortrag über das Buch halten.

Sitzungsleitung                                                                          Protokoll

Axel Langfeldt, Vorsitzender                                                    Torsten Bahnsen, Schriftführer


